
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 7 novembre 

2016 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

 

 

Sont présents à cette séance : 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Sonia Rodrigue agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2016-11-184  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Renouvellement annonce publicitaire feuillet paroissial 

        05.02 - Demande de la Fabrique pour le déneigement du 

stationnement. 

        05.03 - Demande de prêt de la salle par la Fabrique 

        05.04 - Demande de M. Berthier Guay 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Demande du service incendie pour le mois de novembre 

        07.02 - Résultat de la fête de l'halloween du service incendie 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Engagement journalier aux travaux publics pour la période 



de l'hiver 

        08.02 - Demande de signalisation pour l'autoroute 73 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Prévisions budgétaires 2017 de la Bibliothèque la Détente 

        09.02 - Autorisation achat de livres 

        09.03 - Engagement d'un préposé à la patinoire 

        09.04 - Facebook 

        09.05 - Demande pour un spectacle le 3 décembre. 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

        10.01 - Dérogation mineure du 141, 1ère Avenue 

        10.02 - Projet pilote compostage résidentiel 2017-2018 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Déclarations des intérêts pécuniaires des membres du 

conseil 

        11.02 - Contribution au Transport Autonomie Beauce-Etchemins 

        11.03 - États financiers comparatifs au 31 octobre 2016 

        11.04 - Rapport du maire 

        11.05 - Reconnaissance du départ à la retraite de France Veilleux 

        11.06 - Demande d'achat semelle à glace pour le Mack 85 

        11.07 - Changement des 4 amortisseurs sur le GMC Sierra 2011 

        11.08 - Formation en administration 

12 - LÉGISLATION 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; ET RÉSOLU à 

l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 7 novembre 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-11-185  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 3 octobre 2016, 

considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin   ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 3 octobre 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-11-186  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er octobre 2016 et le 31 octobre 2016 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 7653 à # 

7736 inclusivement pour un total de déboursés de 96 593.64$  ainsi que 

les dépôts salaires # 509141à # 509193 pour un total de 18 307.71 $ en 

salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 7 novembre 2016.   

• Lettre de la Sureté du Québec concernant le parrainage des 

municipalités. 

• Demande d'achat de billet pour féerie de Noël Cumberland. 

• Demande de voeux des fêtes 2016 à Passion FM. 

• Campagne annuelle 2016-2017 Fondation Santé Beauce-

Etchemin. 

• Fabrique Paroisse St-Benjamin (renouvellement annonce). 

• Demande de la Fabrique (2). 

 

2016-11-187  05.01 - Renouvellement annonce publicitaire feuillet paroissial 

 

Le Conseiller Claude Mathieu mention son conflit d'intérêt puisqu'il 

travaille pour la Fabrique et  quitte la salle du conseil pendant les 

délibérations sur ce point. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte de renouveler l'annonce publicitaire 

dans le feuillet paroissial regroupant les paroisses de Ste-Aurélie, St-

Benjamin, St-Prosper et St-Zacharie au coût de $100.00 pour l'année 

2017. 

 
ADOPTÉE 

2016-11-188  05.02 - Demande de la Fabrique pour le déneigement du 

stationnement. 

 

Le Conseiller Claude Mathieu mention son conflit d'intérêt puisqu'il 

travaille pour la Fabrique et  quitte la salle du conseil pendant les 

délibérations sur ce point. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil de la municipalité accepte la demande de la Fabrique, de 

faire le déneigement du stationnement pour la saison 2016-2017. 

 

ADOPTÉE 

2016-11-189  05.03 - Demande de prêt de la salle par la Fabrique 

 

Le Conseiller Claude Mathieu mention son conflit d'intérêt puisqu'il 

travaille pour la Fabrique et  quitte la salle du conseil pendant les 

délibérations sur ce point. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil accepte d'offrir la grande salle municipale, le dimanche 

11 décembre 2016 aux membres de l'Assemblée de la Paroisse de St-

Benjamin. 

 

Le Conseiller Claude Mathieu revient dans la salle du conseil pour la 

suite des points de l'ordre du jour. 

 

ADOPTÉE 

  05.04 - Demande de M. Berthier Guay 

 

QUE le conseil reporte sa décision en décembre avec la demande de la 

liste de ce qui est à faire et ce qui a été fait dernièrement. 

 

  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

 Suivi des dossiers. 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2016-11-190  07.01 - Demande du service incendie pour le mois de novembre 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal autorise l'achat de deux bouteilles d'air au prix 

de 750$ chaque. 

 

Que le conseil municipal autorise a se défaire de ses articles qui sont non 

conforme pour le service incendie. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-191  07.02 - Résultat de la fête de l'halloween du service incendie 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron;  
ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 
 

QUE le conseil municipal accepte d'absorber le déficit de la fête de 

l'Halloween réaliser par le service incendie. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 



2016-11-192  08.01 - Engagement journalier aux travaux publics pour la période 

de l'hiver 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE M. Frédéric Lessard soit engagé à titre de journalier aux travaux 

publics pour la période de l'hiver à compter du 14 novembre 2016 et ce 

selon les termes et conditions de la convention collective en vigueur. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-193  08.02 - Demande de signalisation pour l'autoroute 73 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal de Saint-Benjamin autorise la directrice 

générale à faire une demande au MTQ pour indiquer l'autoroute 73 aux 4 

chemins du village. 

 

ADOPTÉE  

 

  

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2016-11-194  09.01 - Prévisions budgétaires 2017 de la Bibliothèque la Détente 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal de Saint-Benjamin accepte les prévisions 

budgétaires 2017 de la Bibliothèque la Détente telles que présentées. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-195  09.02 - Autorisation achat de livres 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  la Bibliothèque la Détente soit autorisée à acheter des livres pour 

un montant ne dépassant pas $800.00 pour l’exercice financier 2017 et 

que la facture soit remise à la municipalité pour paiement. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-196  09.03 - Engagement d'un préposé à la patinoire 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents :  

 

QUE M. Réal Poulin soit engagé comme responsable de la patinoire 



avec le service de restauration pour la saison hivernale 2016-2017 et ce 

dès que la température permettra la préparation de la glace. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-197  09.04 - Facebook 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal autorise la Directrice générale, Sonia 

Rodrigue a créer une page Facebook de la municipalité pour améliorer la 

communication avec ses citoyens à la demande du conseil économique. 

 

ADOPTÉE  

 

  

2016-11-198  09.05 - Demande pour un spectacle le 3 décembre. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil de la municipalité accepte le prêt de la grande salle de 

l'Édifice gratuitement pour l'activité du 3 décembre 2016 et de débourser 

le coût 400$ pour payer les members du groupe Midnight Express. 

 

QUE le conseil de la municipalité accepte de faire la demande du permis 

de vente de boisson. 

 

ADOPTÉE 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

2016-11-199  10.01 - Dérogation mineure du 141, 1ère Avenue 

 

CONDIDÉRANT QUE le propriétaire déclare honnêtement avoir oublié 

de faire les demandes d'autorisations relatives aux travaux; 

CONSIDÉRANT QUE la jouissance de la propriété d'autrui n'est pas 

affectée; 

CONSIDÉRANT QUE la demande ne contrevient pas à l'idée générale 

du plan d'urbanisme; 

CONSIDÉRANT QUE le risque de nuisance potentiel lié à 

l'empiètement de l'avant-toit est quasi nul; 

 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande de dérogation mineure du 141, 1ere Avenue pour 

réputer conforme l'implantation actuelle de l'avant-toit soit acceptée le 

tout selon le rapport de recommandations du CCU.  

 

ADOPTÉE 



2016-11-200  10.02 - Projet pilote compostage résidentiel 2017-2018 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de St-Benjamin adhérer au projet pilote 

compostage résidentiel 2017-2018. 

 

ADOPTÉE 

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2016-11-201  11.01 - Déclarations des intérêts pécuniaires des membres du 

conseil 

 
Tous les élus municipaux ont déposé leur déclaration des intérêts pécuniaires le tout 

conformément à la Loi. 
 

La secrétaire-trésorière souligne au conseil qu’aucune mention n’a été 

faite au registre public des déclarations faites par un membre du conseil 

qui excède la valeur fixée par le Code d’éthique et de déontologie des 

élus. 

2016-11-202  11.02 - Contribution au Transport Autonomie Beauce-Etchemins 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte d’adhérer au service de 

transport adapté pour l’année 2017; 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte de payer la contribution 

fixée à 1 649.34$; 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte la tarification payée par 

l’usager et reconnaît Ville St-Georges comme ville mandataire. 

 

ADOPTÉE 

  11.03 - États financiers comparatifs au 31 octobre 2016 

 

Mme Sonia Rodrigue, directrice générale, remet une copie des états 

financiers comparatifs ainsi qu’une copie des états financiers budgétaires 

au 31 octobre 2016 à chacun des membres du conseil et répond à leurs 

questions. 

2016-11-203  11.04 - Rapport du maire 

 

Madame Martine Boulet, mairesse, fait la lecture de son rapport sur la 

situation financière de la municipalité aux membres du conseil et du 

public.  Ce rapport sera distribué gratuitement à tous les contribuables 

sur le territoire de la Municipalité de St-Benjamin. 

2016-11-204  11.05 - Reconnaissance du départ à la retraite de France Veilleux 



 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE deux certificats cadeaux, un au Georgesvilles et l'autre à la Cache à 

Maxime, lui ont été remis pour souligner les 22 années de services 

comme directrice générale à la Municipalité. 

 

ADOPTÉE  

2016-11-205  11.06 - Demande d'achat semelle à glace pour le Mack 85 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal autorise l'achat de 4 semelles à glace avec les 

enveloppes pour le Mack 85 pour le bon fonctionne du déneigement cet 

hiver. 

 

ADOPTÉE 

2016-11-206  11.07 - Changement des 4 amortisseurs sur le GMC Sierra 2011 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal n'autorise pas à faire changer les 4 

amortisseurs du GMC Sierra 2011 au Centre d'auto Jean Morin. 

 

PUISQUE les amortisseurs sont à ce jour en bons états. 

 

ADOPTÉE 

2016-11-207  11.08 - Formation en administration 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale soit autorisées à s'inscrire à la formation 

présentée lors de la séance. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 



2016-11-208  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h47. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                             Sonia 

Rodrigue,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


